

## Participación en Puerto Montt

● En el año 2007, creé y coordiné la campaña ciudadana “Deje su huella”, que reunió más de 12.500 firmas en tan sólo 18 días, entregándose a la Presidenta Michelle Bachelet el 5 de octubre de ese mismo año, en su visita a Puerto Montt, y que dio pie a que en enero la ministra de Educación firmara el decreto de nombramiento de monumento histórico del sitio arqueológico Monte Verde, dando así la máxima protección por parte del Estado al lugar. Fue un logro de organizaciones como la Fundación Monte Verde, la Municipalidad de Puerto Montt, la Corporación de Desarrollo que encabezaba el doctor Alfonso Bernales y del sector privado que la financió, como fue el propio Diario El Llanquihue, SalmonChile, la Cámara Chilena de la Construcción, Essal, el Hotel Vicente Costanera y el grupo Pasmarr.

La historia es un continuo y es un error creer que empieza con uno, como muchos líderes políticos suelen cometer el error. La participación ciudadana ha existido desde hace mucho y procesos como los presupuestos participativos que se impulsaron a comienzos del año 2000, con el alcalde Rabindranath Quinteros, superan con creces las cifras de participación en la elección de un logo de la ciudad, que lamentablemente no incluyó ningún elemento de Monte Verde.

Cuidado con no poner atención a nuestra historia como ciudad y los procesos de participación ciudadana. Ojalá que en una próxima visita presidencial a Puerto Montt, el Presidente Gabriel Boric, el alcalde Rodrigo Wainraight, el gobernador Alejandro Santana y la delegada regional Paulina Muñoz renueven el compromiso con Monte Verde y dejen su huella en los 50 años de tan importante hallazgo para nuestra identidad y el aporte a la historia de la humanidad y el poblamiento de nuestro continente.

*Leopoldo Pineda Herrera*